

La revolución permanente

Pavor de clase

Hace quince años, poco después de fundada la República soviética, estaba muy de moda un cuplé que describía al bolchevique como un hombre horrible, feroz, hirsuto, colindante con la antropofagia. El autor de la canción había querido hacer una cosa bufa; pero a los burguesitos mayores de edad les temblaban las carnes, a pesar de todo, sin que bastase la picardía sexual de la artista para compensarles del mal efecto del personaje. Pues aquella imagen tragicómica sigue siendo la que caracteriza ante los reaccionarios paños al comunista ruso, y en general, a la nueva Rusia.

Es el diablo moderno, que turba el sueño de las beatas millonarias. La presencia de la República proletaria en la Sociedad de Naciones ha llenado de estupor a las gentes de orden de todos los países. Eso de que el horripilante bolchevique Litvinof se codee en Ginebra con el honorable Barthou y el respetable Benés, representantes de un mundo capitalista que ya no se atreve a dar la batalla a la revolución mundial, sino que quiere pactar con ella, ha puesto los pelos de punta a los «que tienen mucho que perder». He ahí por qué la Prensa derechista se lanza furiosamente contra el ministro de Negocios ruso, denominándole el antiguo salteador del Banco de Tiflis.

La especie la han tomado de la biografía de Stalin, escrita por Essad-Bey, ese ruso blanco de la propaganda contrarrevolucionaria de París. Pero ni aun así dicen la verdad. «El Debate» y «ABC», que han aireado la versión. Essad-Bey no afirma que Litvinof asaltase el Banco de Tiflis para conseguir fondos revolucionarios. Le asigna el papel de encubridor, al encargársele de la circulación de los billetes.

En el momento actual domina, sin duda alguna, en las que hasta ahora fueron las clases directoras un complejo de aquellos que los psicoanalistas colocan bajo el signo de «lo inconsciente colectivo». Una especie de terror difuso va apoderándose de las gentes que hasta ahora se juzgaban el ombligo del mundo, aparentando desconocer incluso esa realidad social que se llama la lucha de clases. Hay lucha de clases, y la mayor violencia corresponde a las que poseyendo el mando social, desencadenan las iras del pueblo.

Si los conservadores de todos los países sienten el pavor de su destino, ¿qué no pasará en España, donde el conservador es realmente un residuo neofítico? Se explica que una situación como la actual, que actúa a las órdenes de las oligarquías sociales, vea en Rusia la representación de algo monstruoso y patológico. ¡Ahí es nada haber prescindido de los patronos, los banqueros y los curas! En vano el señor Madariaga habrá saludado con la mejor de sus sonrisas al representante ruso; lo cierto es que el Gobierno español, tan complaciente con el Vaticano, slente ante Rusia los mismos miedos que una monja ante la amenaza de los infernos.

En vano será que los grandes países del mundo tratan con la U. R. S. S. de igual a igual y le reconocen la jerarquía de una gran potencia. Nuestros republicanos centro derecha son herederos directos de aquellos políticos de Carlos IV, que por medio de un cordón sanitario querían aislar a España de la pecaminosa ideología de la revolución francesa. Mientras un ministro del régimen se prosterna a los pies de un Papa, que, dicho sea de paso, es una maravilla de simplicidad, la nación que inicia el más grande experimento del mundo mo-

derno no merece ni siquiera un embajador. Un Borbón cualquiera no hubiera obrado de otro modo.

Disculpemos, sin embargo, a estos gobernantes. No hacen más que interpretar el terror de clase, la psicosis colectiva que se ha apoderado de los reaccionarios españoles a raíz de los alijos de armas. Cuando tienen tanto miedo, es que en el fondo reconocen la razón que le asiste al pueblo para enfrentarse con ellos. Cualquiera día les oímos afirmar que el armamento estaba destinado para la revolución comunista ibérica. No basta España; hay que complicar también a Portugal.

Esto me recuerda mi destierro en Portugal durante la dictadura de Primo de Rivera. Cada semana me registraba el cuarto del hotel La Policía de Carmona. (Entonces el actual dictador afluía su garra de jesuita en el ministerio de Finanzas) Hasta que yo, cansado de tanta inquisición, acudí al intendente general de todas las policías, como se llamaba allí el director de Seguridad, para decirle: «Señor, yo soy, en efecto, un republicano español. Pero no tan fiero que pueda conspirar contra dos dictaduras, la de allá y la de aquí».

Las derechas tienen, sin embargo, la intuición de que para hacer una revolución de la magnitud que pretende el proletariado, no basta levantar el puño y acumular pistolas y dinamita. Hay que tener teóricos y hombres de acción de la calidad y el empuje de los primeros bolchevistas rusos. Esta idea, que por seguir el lenguaje psicoanalítico, llamaremos idea reprimida, es el origen del rumor que hacía presente en España a Trotsky, a quien sin duda habrían encontrado los socialistas españoles que les hiciera una revolución. El rumor, primero, se centró en Prieto, a quien buscaba la Policía en Asturias con motivo del primer camión de fusiles. Prieto es en realidad el único socialista que intimida a los reaccionarios.

Tiene una existencia azarosa, acude el primero allí donde se produce algún acto contra el Gobierno, se ha fugado una vez vestido de mahón en una barca de pescadores, y lleva pistola cuando va al Congreso. Por eso rastreaban su huella por San Esteban de Pravía, seguros de que no hay otro hombre capaz de pasar armamento de contrabando más que él. Pero ya cuando la revolución social empezó a perfilarse pensaron que tendría que existir un organizador de más fuste. Era ya mucha revolución para Prieto. Por eso el espectro revolucionario fué cambiándose hasta quedar plasmado el antiguo comisario ruso, cuya sombra obsesiona a la Policía de Europa.

Trotsky no puede vivir a plena luz en ninguna parte; él mismo habló del «planeta cerrado» para significar que le niegan asilo en todos los países y que muy pronto se verá en la necesidad de fijar su residencia en Marte o en la luna. Además, su teoría de revolución permanente le compromete a todas horas.

Las derechas, enfermas de horror, admiten de buen grado que Trotsky ha tomado a su cargo la revolución española. Habría que oírle a él. Para su ironía de gran escritor, de sacrificio inimitable, este nuevo paso por España aventajaría al de 1916, el que narra con tanta gracia y precisión en su libro «Mis peripecias en España». También ahora puede que encontrase un polizone como aquel que en Cádiz le decía que admiraba a don Antonio Maura, por «en-ci-clo-pe-dista». Ahora tenemos también unos cuantos «enciclopedistas» capaces de llenar de júbilo a un miembro de la Okrana, la Policía del zar.

J. Díaz Fernández.

La labor del señor Mallo Castán

Debido a las gestiones del diputado señor Mallo, se nos comunica que ha sido aprobado el proyecto del primer trozo de la carretera de Arén a Sopenira, por la margen derecha del río Noguera Ribagorzana, o sea por Aragón.

La carretera de Arén a Sopenira es la continuación de la de Lérida a Pont de Suert-Senet y Viella, de significación extraordinaria en todos los aspectos, económico, comercial y de turismo, por sus mismas facilidades técnicas de construcción, la riqueza abundantísima del valle que recorre, su aproximación a los grandes yacimientos minerales existentes en el macizo central de los Pirineos y la riqueza forestal de la cuenca por que atraviesa es, a no dudar, y comparativamente a los demás proyectos de comunicación con el Valle de Arán, el más indicado, el más realizable y el de más prácticos y positivos resultados.

Más de dos años hacía que tentamos entablado el pleito con los catalanes de la provincia de Lérida, con proyectos y estudios comparativos para que dicha carretera pasara por una u otra margen del río mencionado.

Sería pecar de ingratos si al dar a la publicidad tan grata noticia no hiciéramos también presente el interés y tesón con que siempre defendió nuestra causa don Casimiro Lana Sarrate, diputado en las Cortes Constituyentes por esta provincia. Basta hacer presente el hecho de que, no siendo ya diputado y enterado de que el asunto estaba para su resolución en el Consejo de Caminos, elevó a dicho Centro un meritísimo y muy documentado informe con croquis de ambas márgenes, en lo que ponía de manifiesto las ventajas que reunía el trazado por Aragón a la par que demostraba los inconvenientes del proyecto por Cataluña, demostraciones que, por lo irrefutables, seguramente habrán pesado en el fallo favorable que se nos ha dado al asunto.

Nuestro profundo agradecimiento a los señores Mallo y Lana, deseando nos deparen ocasión en que podamos corresponderles.

Bernardo Andreu.

Arén, 3-10-34.

Lasesión del Pleno municipal

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Sender y con asistencia de los concejales señores Coll, Delplán, Astín, Bescós, Lacasa, Baratech y Soler, celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento Pleno.

Se aprueba el acta de la anterior sesión.

El alcalde da cuenta del fallecimiento del padre del concejal señor Franco y propone que se haga constar en acta el sentimiento de la Corporación y que se comuniqué al compaffero don Francisco Franco.

Así se acuerda por unanimidad.

Se conceden licencias a varios empleados municipales.

Pasa a estudio de la Comisión de Presupuestos instancia de empleados subalternos municipales solicitando aumento de sueldo.

Se lee instancia del alcalde de Quicena solicitando la concesión de agua potable del manantial de San Julián para el abastecimiento de ese pueblo.

El alcalde propone que pase a informe de la Comisión de Policía Urbana.

El señor Soler declara que como ya existen acuerdos sobre anteriores peticiones del mismo pueblo, la actual instancia debe quedar resuelta.

El alcalde insiste en su propuesta; El señor Lacasa se muestra conforme y añade que debe informar el técnico municipal acerca del caudal

Comentarios

“La Barbarie Organizada”

I
Acabo de leer una novela de un subsuelo social fuerte, rudo, vivo, palpitante y hondamente trascendental. La he leído, no de un solo tirón, vorazmente, sino a trozos, lentamente, saboreándome en su jugo vital parigual al buen catador de vino añejo que lo paladea a pequeños sorbos. Con placer sibarita. Se titula: «La Barbarie Organizada». Su autor: Fermín Galán, glorioso e imperecedero mártir de la República.

Antes de seguir adelante con este comentario literario, quiero sincerarme con modesta nobleza: con la recia, brava, austera y enérgica figura psicológica del héroe de Jaca se han nutrido y se nutren muchos enanos del espíritu para medrar parasitariamente a la sombra de sus restos inmarcescibles. No es, ni remotamente, ese nuestro propósito: Somos un poco más rectilíneos. Lo especulativo nunca ha sido atributo de los paisanos de Pignatelli, José Palafox y la Condesa Bureta. Así como tampoco es nuestro intento reanimar sus cenizas de hombre luchador y de hombre saturado del «sentimiento trágico de la vida» para cultivar a su vera el jardín ubérrimo de las inmerecidas prebendas y los pingües homenajes.

Nada de eso. Nos avergonzaría que el nombre ilustre de Fizar y Kobba-Darsa nos sirviera de cubilete para sustanciar algo ambiguo. Cuando la conmemoración de la República, que ya salimos a esta palestra de EL PUEBLO con el pseudónimo de «Antonio López», fuimos su exégeta, y hoy queremos fungir de severos en-

En banquetes y bodas no deben faltar los exquisitos habanos

El Potosí

que por ser elaborados a mano y con los mejores tabacos de las vegas de

Vuelta Abajo

No hay otros que los igualen en calidad, aroma y buen gusto

Exprofesos para regalo

De venta en todos los buenos estancos

MILITARES

El general comandante milltar de la Plaza nos manifiesta en atenta comunicación que en atención a las actuales circunstancias, han quedado suspendidos todos los actos que iban a celebrarse con motivo de la Semana Deportiva organizada por esta guarnición.

máximo y mínimo de agua que llega a Huesca.

El señor Delplán, presidente de la Comisión de Policía Urbana ofrece estudiar con interés y carifio el asunto.

Se acuerda de conformidad con la propuesta de la Alcaldía.

Se aprueban varias facturas por suministros hechos al Ayuntamiento.

El señor Lacasa propone que el Ayuntamiento vea con desagrado el hecho de que por la Junta Nacional del Puro se haya destinado una cantidad insignificante a Huesca.

El alcalde explica las gestiones realizadas, y como dicha Junta Nacional, que pensaba reunirse el último lunes no lo hizo por la crisis, cree que se debe esperar unos días hasta conocer su informe.

El señor Lacasa accede y se levanta la sesión.

juiciadores de un libro. «Somnia Dei per hispanos», que diría el egregio autor de «Amor y Pedagogía». Esto es: porque somos fervientes admiradores de este gigante del corazón y del cerebro, y porque, además, somos españoles.

Aparte que la literatura nos atrae con la atracción irresistible de ciertas aventuras leídas o escuchadas en nuestra niñez cuando íbamos a tropezones con Salgari, Julio Verne, Buffalo Bill, etc. Esto como motivo estético. Como motivo ético es el libro en sí: el estilo y la sustantividad de su eje pensatriz.

«La Barbarie Organizada», ¿es una novela de tantas en el terrible aluvión de novelas que hay escritas, publicadas y casi no leídas? Su filiación de escuela, ¿cuál es? ¿Novela proletaria? ¿Novela rosa? (Léase lo primero como realista y lo segundo como romántica). Ni lo uno ni lo otro: nosotros la calificáramos como novela humana. Nada más que eso. Ni nada menos. Abrigo para mí que el mayor timbre de gloria para un escritor —Galán era un gran poeta—es, precisamente, el humanismo vertido en sus obras. Y entiéndase humanismo por bondad, belleza, jovialidad y deseo de vivir una vida plétora de poesía, de grandeza intelectual y de puro anhelo solidario.

Galán, en esta obra que ponemos el afor de nuestro mordisco crítico, tiene un estilo raro, pero nuevo; amalgama lo real con lo lírico con una sencillez que admira y pasma. Se dirá que esto no es exacto. Algo increíble. No se puede suturar en un poema de armonía lo real con lo irreal. Aparentemente, no; pero en esencia, sí. Y puede unificarse porque todo en la vida, tanto en el amor como en el odio, es un acto ísico-psíquico. Lo más brutalmente real puede ir envuelto en un halo de dulce espiritualidad. Este es el «cuid divinium» del creador de muñecos. Puede y debe ser un fotógrafo de la vida, detallista, conciso; desglosar toda clase de miserias, ahondar en la fibra de nuestra constitución más o menos execrable; pero sin apartarse de la precisión, de la realidad, haciendo vibrar el armonium de nuestra sensibilidad y ser, como el apóstol religioso, Pastor de Ensueños y de sublimes Parábolas. Y esto era Fermín Galán: un fotógrafo de la vida dramática, sangrienta y trágica de los soldados del Tercio y un creador de ilusiones en esos pobres muñecos de carne y hueso que perecieron por las inhóspitas tierras morunas.

Galán, gran artífice, al hablar de ese bajo estrato social que es el Tercio—hombres sin ventura, sin arraigo, sin cariño y desahuciados por una sociedad embotada a todo sentimiento humano—, lo hace con cariño, con afecto, doliéndose de su desesperación y de su depauperación física y mental. Acusa a la civilización. Mejor: a quienes quieren civilizar, no por hermanar al hombre con el hombre en un abrazo de infinito amor, sino para esclavizarlos y expropiarles las tierras y el plus-valía.

Galán, al insinuarse por este predio peligroso, lo hace con un estilo jugoso, vivaz, enérgico, lleno de sana vitalidad y de esa hermosa individualidad del apóstol que sabe despararmarse—sin confundirse—en el crisol creador de la santa colectividad. Es un estilo peculiar muy suyo, de una factura vibrante, exquisita; estilo de un autodidacta formidable henchido de amor incommensurable hacia la vida y quienes la rodean.

Dejamos para próximo artículo su contenido doctrinal.

J. Sampérez Janín.

En el interior del Mercado: LECHE a 40 céntimos litro. Véase pizarra

Vida literaria y artística

La historia de las naciones

Recientemente, en el debatir que Francia sostiene en orden a las nuevas concepciones históricas, ha evocado la figura de Michelet como encarnadora del sentido integral que precisa imprimir a la ciencia de Herodoto. Después de haber sido el gran escritor combatido por la incompreensión y el sectarismo viene en reconocerse aquella esencia de resurrección del pasado, que imprimió a sus escritos, por la cual éstos siguen alentando valor actual, profundamente educativo para las nuevas generaciones.

El caso de Michelet es el mismo de otros historiadores que, conscientes de ser la Historia un presente, no un pasado, y de que las fuentes eternas de donde se obtiene el conocimiento histórico son la vida y el pensamiento que la resucita, han contribuido a la evolución de estos conocimientos, hasta el punto de comprobarse la influencia que esa su labor ejerce en las masas lectoras de todos los países, si ayer sumidas en la indiferencia y la ignorancia, hoy despiertas a la inquietud de la ideación.

No es extraño, pues, que los avances de la Historia hayan persistido sin influir en la cultura popular hasta que ha manifestado el nuevo método divulgador que permite apreciar a casi todos los lectores la trayectoria de la vida del hombre sobre la faz de la tierra, que no es otra cosa que un combate ininterumpido por el imperio de la justicia, la libertad y la cultura. Actualmente ofrecen libros de Historia, en los que puede apreciarse el método amplio y a la vez sencillo, que ha presidido su redacción, método que viene a proclamar que aquella no es ya la narración de hechos aislados, la síntesis de períodos pretéritos, sino el estudio de las naciones, cada una de ellas considerada como un ser vivo compuesto de diversos órganos cuya actividad particular crea, en conjunto, su funcionamiento integral.

Una de esas producciones que se ofrecen hoy día a la curiosidad avizora de cuantos preocupan por el incremento de la cultura popular es la intitulada «Historia de las Naciones», que publica la casa editorial Seguí, tan conocida por sus ediciones monumentales en todos los países del habla castellana. En esta obra tiene plena efectividad ese conjunto de cualidades apuntadas que tradúcese en positiva eficiencia cultural para todo linaje de lectores.

Creación de una pléyade de verdaderos especialistas en el conocimiento de pueblos y épocas—entre los que destacan W. M. Flinders, Richar Temple, H. A. Giles, James Smith Reid, Arthur Hassall, Oscar Brilliant, Henry Thomas, K. G. Jayne, Oscar Browning, Lewis Spence, Walter Hatchinson, etc.—, ya al parecer en su edición originaria fué saludada con los mayores elogios, que vienen sucediéndose en los diversos países a cuyos idiomas se traduce. De la edición española, hay que hacer resaltar la meritisima colaboración de su traductor, don Guillermo de Boladeres Ibern, que ha conseguido interpretar certeramente la forma y el espíritu de los insignes tratadistas ingleses.

Historia de la civilización desde su origen en el valle del Nilo; del Arte desde sus comienzos en Grecia y Roma; de las ciencias a partir de las primeras conquistas de los pueblos orientales; de las conquistas realizadas por los gran-

des genios de todos los tiempos; relato de los descubrimientos geográficos logrados mediante las famosas expediciones de tantos atrevidos navegantes; la Historia religiosa de todos los pueblos—en aspectos tan capitales como las cruzadas, las luchas entre el Pontificado y el Imperio, la Reforma, etc.—; la crónica de las grandes conmociones políticas—caída del Imperio Romano, invasiones de los bárbaros, árabes y mogoles, la guerra de los treinta años, las luchas de los pueblos americanos por su independencia, la revolución francesa, la guerra europea, etc.—; todo esto es la «Historia de las Naciones», obra admirable y sugestiva, cautivadora y atrayente en todas sus partes, que debiera de figurar en los hogares como medio de ofrecer a las nuevas generaciones el conocimiento del pasado humano en forma amenisima, sencilla, que requiere para su comprensión el mínimo esfuerzo.

He aquí la lista completa de los países que cuentan con estudio especial en la obra:

Egipto, China, Estados de la India, Babilonia, Pueblo Hitita, Asiria, Fenicia, Cartago, Frigia, Lidia, Grecia, Pueblo Judío, Roma, Francia, Persia, Japón, Bélgica, Holanda, Pueblos árabes y moros, Austria, Hungría, España, Suiza, Dinamarca, Italia, Turquía, Rusia, Servia, Rumania, Bulgaria, Montenegro, Alemania, Polonia, Indochina, Pueblos Malayos, Birmania, Siam, Annam, Cochinchina, Java, Sumatra, Tibet, Pueblos Mayas, Colombia, Argentina, Guatemala, Honduras, San Salvador, Nicaragua, Panamá, Perú Moderno, Bolivia, Chile Paraguay, Abisinia, Escocia, Irlanda, Pueblo Inglés, Pueblos Británicos, Pueblos Aztecas, Venezuela, México Moderno, Historia de la Guerra Europea.

Si bien todos los autores han conseguido prestar a la obra, con su brillante estilo, armonía erudita y riqueza fundamental, verdadero carácter de unidad, ésta resultaría en cierto modo ineficaz a los efectos divulgadores que pretende si careciese del copioso y admirable caudal gráfico que ilustra sus páginas. Los cuatro grandes tomos excelentemente encuadrados que comprende (compuestos, en total, por ciento treinta fascículos o cuadernos con más de dos mil páginas), cuentan ciento treinta láminas y mapas en colores y dos mil cuatrocientos sesenta y siete grabados en negro, reproducción, casi en su totalidad, de cuadros de los más insignes maestros de la Pintura, que han plasmado en ellos, con admirable acierto, la visión, real o imaginativa, de tantos y tantos aspectos, figuras, paisajes y momentos del pasado.

Angel Dotor.

Teatro Olimpia

Domingo próximo:

Inauguración oficial de la temporada de invierno. ¡Estreno Paramount! El mayor éxito del más popular de los astros, Maurice Chevalier, en

El modo de amar

con Ann Evorak y el inteligente perrito Mutt.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Sección financiera

Cambio del 3 Octubre de 1934

Interior 4 por 100.....	71'25
Exterior 4 por 100.....	84'75
Amortble. 5 por 100 em. 1900	95'50
» 5 por 100 » 1917	91'50
» 5 por 100 » 1926	100'90
» 5 por 100 » 1927	100'20
sin impuestos.....	100'20
Amortble. 5 por 100 em. 1927	90'85
con impuestos.....	75'00
Amortble. 3 por 100 em. 1928	91'95
» 4 por 100 » 1928	91'95
» 4'50 por 100 » 1928	94'25
» 5 por 100 » 1929	100'15
Deuda Ferrov. 4,50 por 100....	91'75
» 5 por 100	98'75
Crédito B. Hipotecario 4 por 100	84'85
» 5 por 100	94'00
» 6 por 100	102'25
Acciones Banco de España.....	571'00
» Minas del Rif.....	265'00
» Chades.....	341'00
» Petrolillos.....	29'00
» Campsa.....	122'50
» F. C. Norte de España	234'50
» F. C. M.-Z.-A.....	190'00
» Ordinarias Azucarera	38'00
» Explosivos.....	550'00
Tabacos.....	204'25
Felgueras.....	43'00
Bonos oro.....	237'00
Tesoros 5 por 100.....	101'95
Tesoro 5 y medio por 100.....	101'20
Telefónicas Preferentes.....	404'90
Telefónicas Ordinarias.....	97'00
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª	232'00

MONEDA EXTRANJERA

Francos.....	48'45
Libras.....	36'10
Dólares.....	7'33
Suizos.....	240'00
Belgas.....	172'75
Liras.....	63'20
Reichsmark.....	2'95

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Emilia Lapena MODISTA

Enseñanza de Corte, en blanco y color. Admitira alumnas a pensión
Heredia, 15-1.º - HUESCA

Basilio Laliena Trillo Profesor de Solfeo Piano y Armonía

Ex director del Conservatorio de Música de Tetuán y ex profesor de S. A. I. el Jalifa; ofrece el dar lecciones a domicilio.

Dirección: Calle de San Lorenzo, 44 - HUESCA

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; omnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general; transportes Huesca-Barcelona, dos viajes por semana («La Sertoriana»). Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

LIDO

Music-hall Cabaret
Empresa MORENO

Hoy Sábado Hoy

El mayor acontecimiento artístico presentado hasta la fecha
GRAN EXITO
Niño de Levante

afamado cantador de flamenco
PRESENTACION
de la eminente bailadora de flamenco
Carmen Amaya
«La Capitana»

acompañada por el formidable guitarrista
José Amaya
Los ases del flamenco

La mejor atracción en su género

Este cuadro actuará en la pista de dos a tres madrugada.

Carta abierta

A don Joaquín Mallo Castán

Más que una alegría es una satisfacción que deben sentir todos los hombres republicanos y de izquierda de la provincia de Huesca el hecho de haberse separado del partido radical el digno representante de Aragón don Joaquín Mallo Castán, el único diputado aragonés que hace unos meses representó el republicanismo de Aragón.

No vamos a decirle que tal vez haya hecho un poco tarde la reparación, cuando las cosas se hacen bien y manifestando un sentimiento noble, como perdón para la tardanza en el hecho.

Don Joaquín Mallo (no es que lo queramos decir) ha sido un buen diputado aragonés y el único que se ha preocupado de la provincia, sin promesas, sin alardes ni palabras vacías, sino con hechos. Ha sido un diputado silencioso, sin voz, sin oratoria (de la que el pueblo aragonés sabe prescindir), pero enérgico en las demandas y también algo incansable para poder mejorar las comunicaciones de la provincia.

Será tal vez por mi arrimo de sangre, de terruño, del abrupto pueblo de Chía, uno de los rincones extremos de nuestro querido Aragón haya hecho, me apresu-

rara a felicitarle por su decisión antes que nadie más. Perdone el amigo Mallo si me he tomado el atrevimiento de ser el primero en felicitarle, no creyendo pueda molestarle mi franqueza.

El señor Mallo sabe cómo está políticamente la provincia de Huesca. Nuevamente se le está engañando y se le está amenazando. Los caciques, de nuevo, hacen de las suyas; vuelven a ser los dueños de la situación y piensan acabar con los hombres y con Aragón. No sabemos qué determinación tomará el señor Mallo, a qué partido político se incorporará. No tratamos de coaccionarle ni de darle lecciones, pero si creemos que como republicano y aragonés, su arrimo, su colaboración, debe ser para Izquierda Republicana. Conviene no fomentar discordias ni engordar pequeños grupitos. Conviene dar la sensación de que sabemos unirnos y sabemos luchar.

Si el señor Mallo hace eso, será un gesto digno de tenerse en cuenta y que el pueblo se lo agradecerá. Acepte un buen abrazo de su afectísimo y amigo.

Gaspar Torrente.

A todos los trabajadores manuales e intelectuales

Camaradas: Este Comité Regional de Aragón del Socorro Rojo Internacional, ante la arbitrariedad que representa la deportación del camarada Francisco Ariza, regente de la Normal de Maestros de Teruel, suspendido de empleo y sueldo primero, y deportado después caprichosamente por el gobernador de la citada provincia, por el hecho de ponerse al lado de sus hermanos los trabajadores de la construcción en un momento en que están librando una gran batalla de clase contra la reaccionaria patronal y sin cumplirse, siquiera, los trámites de la fatídica Ley de orden público, el virrey de Teruel, saltándose todas las Leyes a la «torera» deporta a este compañero, teniendo en cuenta que con arreglo a la citada Ley burguesa de orden público y en periodo de alarma, sólo puede decretar las deportaciones el ministro de la Gobernación.

Por lo tanto, este Comité regional del S. R. I., protesta y llama a todos los trabajadores, manuales e intelectuales, para que manifiesten su protesta por tan desearado atropello, e invita a todos a ingresar en masa a la S. R. I. para reforzar la solidaridad y ayuda sin distinción de tendencias a nuestros hermanos caídos en la lucha de clases.

¡Trabajadores! Exijamos la reposición en su puesto del camarada Ariza.

Unamos nuestro esfuerzo y nuestra acción por la libertad de nuestros presos. Prestémosles la solidaridad que merecen.

Enviar vuestras protestas al Gobierno y a la Prensa.

Por el C. R. de A. del S. R. I.—El Comité.

AHORRARA DINERO

comprando oveja fina del país a 3 pesetas kilo en el interior del Mercado, puesto de Seral, y en la carnicería de Miguel Jalle, Goya, 19, Alpargán.

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado.

Ventas

TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Droguería, García Hernández, 43.

—MOTO sidecar, en buen estado, bien calzada, o cambiaría por coche pequeño. Dirigirse: Avenida de la República, 57, Binefar.

—DEPOSITO de Uralita, usado, 500 litros, se ven-

de; razón, Nueva Droguería. AUTOMOVIL Fiat 501, en buen estado. Precio económico. Informes en la Administración de este periódico.

—VOLQUETE de un metro cúbico; un carro de una caballería, y medas usadas. De venta en la carretera de Lagüens, plaza de Lizana.

—PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

Específicos
Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.

—Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal.

Olimpia

Hoy sábado—A 0,50 y 0,50 Repris del film extraordinario, grandioso espectáculo cinematográfico

CABALGATA

¡Un mensaje a la Humanidad! La producción del siglo. Clive Brook y Diana Wynyard y miles de figurantes
Totalmente hablado en español

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2 SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy sábado, 6 Sensacional estreno del nuevo drama de circo, pero nuevo por su originalidad, por su interés y su presentación, interpretado por **LAINE HAID y OSCAR MARION**

Aguilas humanas

El desenfreno de las pasiones que siempre siembran el odio entre quienes por necesidad han de vivir y trabajar juntos. Un drama dolorosamente humano, pero real